Prendre soin de la petite enfance dans un contexte de migration

INVENTER DES PRATIQUES, AGIR POUR L'ÉQUITÉ

www.masm.ch



14H - 17H30

colloque clinique et table ronde destinés aux professionnels de la petite enfance

organisés par Médecins Action Santé Migrant·es et la Pédiatrie du CHUV

> AUDITOIRE MATHIAS MAYOR CHUV, LAUSANNE

INSCRIPTION OBLIGATOIRE
DÈS AVRIL, CHF 60,-



TU (masm

Inventer des pratiques, agir pour l'équité

Prendre soin de la petite enfance dans un contexte de migration

En septembre 1924, la Déclaration de Genève reconnaît l'existence de droits spécifiques aux enfants. En 1997, la Suisse ratifie la Convention relative aux droits de l'enfant qui avait été adoptée par l'ONU à l'unanimité en 1989. Or, bien que cette Convention ait une valeur juridiquement contraignante, les droits de certains enfants que la migration forcée et les conditions d'accueil rendent particulièrement vulnérables, ne sont pas toujours pris en compte par nos politiques et nos institutions.

C'est de cela dont nous voulons témoigner, en tant que médecins, avec nos partenaires professionnels.

Que pouvons-nous faire ? Nous sommes convaincus qu'une pratique soignante de qualité peut diminuer les injustices et améliorer la condition de ces enfants. C'est la raison pour laquelle nous organisons ce symposium qui s'intéresse à la santé des enfants migrants, de la période périnatale à l'âge oréscolaire, dans le respect des Droits de l'enfant.

Pour Médecins Action Santé Migrant.e.s

Pour le Service de Pédiatrie du CHUV Sarah Depallens

Thèmes du symposium

Inventer des pratiques, agir pour l'équité vise à sensibiliser les professionnels de l'enfance à porter une attention toute particulière à la santé globale du réfugié en âge préscolaire, à proposer des recommandations pour des soins et un accompagnement de qualité et à encourager les échanges et les collaborations entre les professionnels de Suisse romande.

La culture contre l'exclusion : pour les bébés et les enfants exilés nous invite à penser l'accès à la culture dès le plus jeune âge pour inscrire le petit enfant réfugié dans la société d'accueil.

Pré programme

14h Inventer des pratiques, agir pour l'équité (flyer orange)

Introductions Dr Karim Boubaker, médecin cantonal vaudois, M. Jean Zermatten, ancien président du Comité des Droits de l'enfant des Nations Unies.

Colloque clinique Dr.es Caroline Heiniger, pédiatre, Saskia von Overbeck Ottino, pédopsychiatre, Myriam Bickle, pédiatre du développement, Jean-Claude Métraux pédopsychiatre et Marie-Claire Kunz, juriste, abordent des situations de périnatalité et détresse maternelle, de petite enfance et retard de développement, et des enjeux de l'enfant à l'entrée à l'école.

Table ronde animée par Sarah Depallens, avec des experts interdisciplinaires pédiatres, professionnels de la petite enfance, de l'école et de la protection de l'enfance, juristes et sociologues de l'asile dans le but de partager les ressources existantes qui permettent d'apporter des soutiens et des solutions concrètes pour les professionnels qui accompagnent ces enfants.

18h30 La culture contre l'exclusion : pour les bébés et les enfants exilés (flyer bleu)

Conférence tout public présentée par la Dre Claire Mestre, psychiatre et anthropologue.

Date et lieu

5.9.24 dès 14 h, auditoire Mathias Mayor, CHUV, Lausanne
Inscription

www.masm.ch
ou par QR code (cf flyer) dès avril 24

Crédits de formation pour la pédiatrie et la médecine interne générale (demande en cours)

La culture contre l'exclusion : pour les bébés et les enfants exilés

ps cons

CONFÉRENCE PUBLIQUE

5.9.24

18H30-20H

avec Dre Claire Mestre, psychiatrepsychothérapeute et anthropologue, consultation transculturelle du CHU de Bordeaux

> organisée par Médecins Action Santé Migrant·es et la Pédiatrie du CHUV

> > AUDITOIRE MATHIAS MAYOR CHUV, LAUSANNE

> > > RETRANSMIS EN DIRECT

INSCRIPTION OBLIGATOIRE DÈS AVRIL, ENTRÉE LIBRE





